
7月定例各務原市教育委員会（会議要旨） 

令和３年度 ７月定例各務原市教育委員会 教科書採択に係る議題（会議要旨） 

日時 令和３年７月１５日（木）  １５：００～ 

場所 各務原市産業文化センター ２階第３会議室 

内容  

経緯説明 

 

○議 第２６号 

 

 

 

 

 

※議決 

 

○議 第２７号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・学校教育課長より、教科書採択に係る日程に基づき、本日までに実施された地

区採択協議会での選定等について説明。 

・議 第２６号について学校教育課長から説明。 

→令和４年度使用小学校用教科用図書については、特別の事情がない限り、令和

２年度採択と同様の教科用図書を選定する必要があること。 

→本年度使用している全ての発行者について、倒産等特別な事情はないため、令

和２年度採択と同様の教科用図書を採択する原案となっていること。 

 

原案通り承認。 

 

・議 第２７号について学校教育課長から説明。 

→中学校社会科の歴史の種目において、新たに「自由社」の教科書が発行された

ことを受け、岐阜地区採択協議会において、この種目に関して採択替えを行う

か否かが判断されたこと。 

→採択替えの実施を行うか否かの判断にあたり、岐阜地区採択協議会として調査

研究が行われ、この調査結果と県の調査研究資料とを併せて、令和２年度岐阜

地区採択協議会委員のうち、現委員である各市町の教育長を除き、意見聴取へ

の協力が得られた１３名に、採択替えを実施する必要性について意見が聴取さ

れ、参考とされたこと。 

→これらの調査資料と意見をもとに、第 2 回岐阜地区採択協議会において、歴史

の種目について「採択替えは実施しない」と議決されたこと。 

→以上の経緯をふまえ、令和４年度使用中学校用教科用図書についても、令和２

年度採択と同様の教科用図書を採択する原案となっていること。 

→本年度使用している全ての発行者について、倒産等特別な事情はないこと。 

意見 

・今年度、新しい教科書を使用して現場が動き出したところだと考えると、採択

替えとなった場合の現場の混乱は非常に大きいと考える。現在使用している教

科書も昨年度、十分検討がなされていること、現在使用している現場から大き

な問題が寄せられていないことから、採択替えを行わない判断に賛成である。 

意見 

・自分たちが使用していたころと比べ、教科書の内容が大きく変わり、楽しく見

やすくなっていると感じた。 
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※議決 

意見 

・複数の教科書に二次元コードが記されている。各学校に整備された iPadが活用

できることが分かった。 

質問 

・今回採択される教科書は、何年度まで使用することになるのか。 

→特別な事情がない限り、小学校は令和５年度まで、中学校は令和６年度まで使

用される。 

 

原案通り承認。 

 


